Nuestra Política de Tratamiento de Datos Personales ha cambiado. Conócela haciendo clic aquí.

FINANZAS

Septiembre 06 De 2023 - 07:53 P. M.

Precios en Bolsa, en niveles de hace 15 años, cuando inició el Colcap

En 2023 las acciones caen 18%. Falta de liquidez y confianza, algunas causas. Clasificarían mercado como frontera, es decir, no emergente.



POR: PORTAFOLIO

as acciones colombianas, pese a representar en su gran mayoría, la propiedad de compañías que registran buenos resultados y tienen potencial de crecimiento en los negocios y sectores que se desenvuelven, a su vez muestran los peores comportamientos del mundo por factores como la escasa liquidez y la falta de confianza de los inversionistas locales y extranjeros.

La situación ha llegado a tal punto que este miércoles el índice MSCI Colcap (1.046 puntos) está en los niveles en los que este se estrenó como el principal índice del mercado en 2008, hace 15 años.

(Usuarios podrán operar la acción de Grupo Éxito a través de trii).

Y por ese motivo es que el retroceso, acentuado en los últimos dos años (aunque en marzo de 2020, en el inicio de la pandemia, se vivió una debacle mundial de mercados) ha dado pie para noticias malas como la salida del título de Ecopetrol, desde noviembre del 2022, del índice del MSCI Colombia, referente del mercado en el país para los inversionistas foráneos.

En los últimos días la firma JP Morgan dijo que "no ve factores positivos importantes para las acciones colombianas pues hay un escenario macro poco atractivo y un panorama político 'incierto' y asegura que es principalmente en las valoraciones donde Colombia se destaca, "ya que los múltiplos están extremadamente descontados".

(Emisor chileno realiza segunda baja consecutiva a la tasa de interés).

Lo más leído

- Anuncian pagos de Devolución del IVA: ¿cuándo iniciarán los giros?
- Pasos para conocer si es beneficiario de la Devolución del IVA
- 3. Sistemas de transporte público recibirán inyección de \$1 billón
- 4. Por qué la Contraloría recomienda acabar con el fondo de combustibles
- **5.** Guía para taxistas: cómo actualizar el Runt para el bono de gasolina
- 6. ¡Casi listal: vea cómo está quedando la primera tienda Ikea en el país

Mis Portales



Aruba: consejos para aprovechar su paso por la isla que hizo de la felicidad su marca



Iván Mejía se le fue encima a Lucas González: crítica a DT de América



apn

Jazz al Parque en Bogotá este 9 y 10 de septiembre

El 40% de las capturas en Bogotá se dan en ciudad

Asegura que sigue "pensando que MSCI (anteriormente Morgan Stanley Capital Internacional) podría reclasificar a Colombia fuera de los mercados emergentes, lo que provocaría salidas de capital y menor visibilidad".

Además, dice que tras la eliminación de Ecopetrol del Índice, "las acciones colombianas están cerca de no alcanzar el umbral de liquidez del MSCI, y el proveedor del Índice podría decidir abrir un proceso de consulta para reclasificar a Frontier Market" (mercado frontera). Esto significa que aunque Colombia ha logrado avances, pasaría a ser un mercado no emergente.

('Solo avanza el 6,5 % de las empresas que sobreviven': Confecámaras).

Para el **exministro de Hacienda, Juan Carlos Echeverry**, significaría menos liquidez y por lo tanto pocos emisores saliendo a buscar y pocos compradores.

El economista ve positivo que la **Bolsa de Colombia** adelante una integración con los mercados de **Perú** y **Chile**, que podrían sumar un mayor mercado y si se puede en el futuro con la de **México**, pues eso le daría más contenido al mercado.

(¡Ojo! Nueva York aplicará restricciones a los alquileres de Airbnb).

Jahnisi Cáceres, analista de renta variable de Acciones y Valores, dice que se combinan factores como la presión por el rebalanceo del índice MSCI Colcap, por lo que los inversores ya venían viendo una caída significativa. Además, al conocerse el informe de JP Morgan, baja la confianza de los inversionistas y junto con la iliquidez, caen las acciones y los extranjeros se muestran reacios a invertir.

Entre los grandes hitos del Colcap se encuentran la caída que registró el 27 de octubre de 2008 cuando cerró en 687 unidades; el máximo valor de 1.942 puntos, el 4 de noviembre de 2010 y la peor caída en la pandemia, el 18 de marzo de 2020, hasta 894 puntos.

(Mercado se tiñó de rojo: solo tres acciones cerraron en verde).

Ahora, los diferentes indicadores que determinan si los títulos están infravalorados (baratos) o no, como la **Q de Tobin**, indica que de las 40 acciones más movidas de la Bolsa, 37 están por debajo de su valor en libros y solo tres están por encima del coeficiente 1, pero en una pequeña magnitud.

Cáceres dice que en otros mercados esas 37 empresas serían apetecidas por los inversionistas, aunque en el caso colombiano "la confianza no es relevante y lastimosamente los mercados pueden seguir mostrando subvaloración".

(Acción del Grupo Éxito debuta en Wall Street con caída del 24 %).

Édgar Jiménez, profesor de Finanzas de la Universidad Jorge Tadeo Lozano considera que Colombia no ha podido realizar una mejor gestión de su mercado de capitales, particularmente durante los últimos 10 o 15 años y recuerda que hace 10 años se "dio un movimiento similar que nos clasificó como emergente, pero aun así no se han visto buenos resultados, ya sea en mejora de volúmenes de negociación o en llegada de nuevos emisores, por el contrario en este último aspecto hemos ido decreciendo la oferta de empresas disponibles para los inversionistas".

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

Destacados

















Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



INTERNACIONAL Septiembre 06 De 2023 - 10:31 P. M.

Fed advierte que el crecimiento salarial en EE. UU. se desacelerará

Este hecho se presentaría en lo que resta del año, por los altos costos laborales derivados de las subidas en las tasas de interés.

